



Universidad Autónoma
del Estado de México

Mensaje del Rector

Toluca, México a 24 de marzo de 2022

2º Informe de Actividades Facultad de Enfermería y Obstetricia

Buenas tardes tengan todas y todos ustedes.

Agradezco a nuestra anfitriona la **Dra. Gloria Ángeles Ávila**, Directora de esta facultad, por cumplir con este importante ejercicio de transparencia y rendición de cuentas.

Agradezco la presencia de la **Dra. Jessica Belén Rojas Espinoza, Profesora Consejera Universitaria** y de **Tanya Ortiz Palomares, Alumna Consejera Universitaria** de este espacio académico.

Saludo al **Dr. José Raymundo Marcial Romero**, Secretario de Planeación y Desarrollo Institucional, gracias por acompañarnos.

Saludo respetuosamente a los **Consejos Académico y de Gobierno**, así como a los **integrantes del gabinete universitario**, y a las **exdirectoras que hoy se dan cita**:

1. Dra. Andrea Guadalupe Sánchez Arias
2. Dra. Gloria Toxqui Tlachino
3. Dra. Alejandra del Carmen Maciel Vilchis
4. Dra. Isabel Rojas Ortiz
5. Mtra. Victoria Maldonado González
6. Mtra. Luz María Franco Bernal
7. Dra. Aurora López Ovando
8. Mtra. Hilda Contreras
9. Mtra. Guadalupe Marín Urbina

Asimismo, saludo a los **invitados especiales UAEM**:





Universidad Autónoma
del Estado de México

Mensaje del Rector

Mtra. María José Bernáldez Aguilar, Defensora Titular de la Defensoría de los Derechos Universitarios.

Mtro. Hugo Chaparro Campos, Director de Transparencia Universitaria.

Mtra. Estela Ortiz Romo, Decana Universitaria.

Mtra. Rocío Álvarez Miranda, Coordinadora Institucional de Equidad de Género.

Dr. Carlos Alfonso Ledesma Ibarra, Cronista de la universidad.

Dra. Gilda González Villaseñor, Secretaría General de la FAAPUAEM.

Dr. Pedro Rodríguez Magallanes, Secretario General del SUTESUAEM.

Así como al **Dr. Victorino Barrios Dávalos**, Titular del Órgano Interno de Control, muchas gracias por estar aquí.

Respetable **comunidad de la Facultad de Enfermería y Obstetricia** y **jefas estatales de enfermería** que hoy nos acompañan,

Universitarios todos:

La siempre laboriosa comunidad de la Facultad de Enfermería y Obstetricia rinde cuentas hoy a sus propios integrantes, en un ejercicio de transparencia que la sociedad también habrá de apreciar.

Se trata de un informe sobre lo realizado durante el año 2021 por esta comunidad, al que acudo con enorme gusto por tratarse de una facultad socialmente indispensable, donde las sensibilidades compasivas y empáticas son cultivadas y ennoblecidas por el estudio teórico y práctico para convertirlas en garantía profesional de cuidados.





En ese sentido, quiero felicitarles a todos ustedes, y particularmente a su directora, por haber logrado incrementar la matrícula de esta facultad durante el año que se informa, llegando a 1,615 alumnos, además de alcanzar un índice de 80.7 por ciento en eficiencia terminal.

Resulta muy importante conocer la dedicada labor de esta facultad, siempre ocupada en la construcción de una educación inclusiva, compasiva, ética y de calidad; en la producción de investigaciones con pertinencia social, y en la difusión de la cultura humanista y que promueve el derecho a la salud de manera inclusiva.

Asimismo, es importante saber que la licenciatura en geriatría cuenta con acreditación de calidad y que, en virtud de los actuales esfuerzos, pronto sea re acreditado el programa de Licenciatura en Enfermería.

Esta facultad ha tenido el acierto de realizar un programa de escuela para padres de alumnos universitarios que favorece el apoyo familiar a los estudiantes de esta facultad, mediante la comprensión de las particularidades que implica estudiar y dedicarse a la enfermería y a la geriatría.

La administración que encabeza la Doctora Gloria Ángeles Ávila, logró que 55.6% de la matrícula de licenciatura obtuviera el apoyo y el reconocimiento a su esfuerzo con una beca.

En cuanto a producción científica son sus publicaciones, sus proyectos de investigación y sus 51 productos académicos concluidos el año pasado, elementos que les permiten intensificar el diálogo académico con la comunidad internacional en materia de enfermería, a través de congresos, foros científicos y muy pronto, con la publicación de la revista *Salud y cuidado*, que será de gran ayuda para fortalecer el diálogo académico con investigadores de otras universidades mexicanas y extranjeras.





Universidad Autónoma
del Estado de México

Mensaje del Rector

Para concluir, quisiera citar una frase de **Henry David Thoreau**, escritor estadounidense, quien mencionó que: **"Algunos enfermos son personajes importantes y otros no; pero, para una enfermera, el más importante es el más enfermo"**.

Somos UAEMéx.

Patria, Ciencia y Trabajo.

